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L’ÉGLISE  CHEZ NOUS

Les nominations  
de la rentrée
Notre évêque, Mgr Jacques Benoit-Gonnin, a procédé 
à de nouvelles nominations concernant notre secteur 
et ses paroisses. Elles prendront effet le 1er septembre.

– Le chanoine Bernard Grenier, curé-archiprêtre de la paroisse du 
Coeur-du-Christ de Clermont est prorogé dans sa fonction de curé de 
cette paroisse pour une durée d’un an. En outre, il est déchargé de 
sa mission de responsable du secteur missionnaire du Clermontois.

– L’abbé Alexandre Hurand, curé de la paroisse Sainte-Maxence de 
Pont-Sainte-Maxence est nommé responsable du secteur missionnaire 
du Clermontois pour une durée de trois ans.

– Le père Jean-Frédéric Plateaux, de la congrégation Saint-Jean, 
exclaustré pour trois ans avec l’accord de ses supérieurs, curé «in 
solidum» de la paroisse Notre-Dame-de-Neuffontaine de la Vallée 
de l’Aisne, est mis au service du diocèse de Beauvais. En outre, il est 
nommé vicaire de la paroisse du Coeur-du-Christ de Clermont pour 
une durée de trois ans et résidera à la maison paroissiale de Clermont. 
Il est également nommé administrateur de la paroisse Saint-Vincent-
de-Paul du Pays de Chaussée pour une durée de trois ans.

– l’abbé Guillaume Marot, vicaire de la paroisse du Coeur-du-Christ 
de Clermont, est nommé curé de la paroisse Notre-Dame de Neuffon-
taine de la Vallée de l’Aisne pour une durée de six ans. Il résidera au 
presbytère de Cuise-la-Motte.

– L’abbé Augustin Djoko, du diocèse de Bafoussam, Cameroun, 
prêtre «fidei donum», actuellement vicaire à la paroisse du Pays de 
Chaussée, est envoyé vicaire de la paroisse du Creillois-centre (Bien-
heureux Frédéric Ozanam).
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CONtACtS

PAROISSE DU CŒUR-DU-CHRIST DE CLERMONT

Abbé Bernard Grenier, curé
Abbé Guillaume Marot, vicaire
5 rue de la Porte Nointel - 60600 Clermont
tél. 03 44 50 01 04 - fax 03 44 50 08 86
secretariat.clermont@yahoo.fr

PAROISSE DU LIANCOURTOIS

Abbé Christophe Faivre, curé
Abbé Georges de Broglie, vicaire
58 rue Roger-Duplessis - 60140 Liancourt
tél. 03 44 73 03 03 - http://paroisse-liancourt.fr/

PAROISSE SAINTE-CLAIRE DE MOUY

Abbé Jean-Michel Cordeiro, curé
2 impasse de l’église - 60250 Mouy
tél. 03 44 56 51 18
paroisse.de.mouy@orange.fr
http://www.paroisse-de-mouy.com/

PAROISSE DE PONT-SAINTE-MAXENCE

Abbé Alexandre Hurand, curé
2 rue du Moustier - 60700 Pont-Sainte-Maxence
tél. 03 44 72 22 30
secretariat@pontsaintemaxence.net
www.paroissesaintemaxence.net

PAROISSE DU PAYS DE CHAUSSÉE

Abbé Bernard Grenier, administrateur
Abbé Bruno Bonini, vicaire
Abbé Augustin Djoko, vicaire
20 rue de Beauvais 60130 Saint-Just-en-Chaussée
Tél. 03 44 78 51 12 - stvincentparoisse@orange.fr

POuR PluS D’iNFORMAtiONS
https://messes.info
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Donner du sens 
pour sortie de fléau ! ?

N
ous aurions pu rester confinés à perpétuité. Heureusement,  
il n’en a – jusqu’ici – rien été. Pour nous ré-ouvrir à la vie, que vous 
offrir ? Certains ont foncé dans le service des autres, se doutant bien 
que les plus démunis trinqueraient plus encore que les autres. C’est le 

témoignage de deux femmes parmi nous, Anne-Marie (lire 
en page 16) et de Christiane (page 6).
Quand beaucoup doivent supporter la peur, frôler le 
pire, encore faut-il s’efforcer d’en trouver un sens. Sinon 
le sens. C’est bien là le service de la foi et de ceux qui y 
sont adonnés, les prêtres, les pères Guillaume et Augustin 
(pages 4 et 5).
À la fin de mai, pour ceux qui ont retrouvé le chemin de la 
prière ou de l’église, après deux mois de jeûne par temps 
de fléau, ce fut une joie «de première communion» quand 

s’illumine le chemin du ciel sur la terre.

En chemin avec Marie
L’été allant vers sa fin, nous croiserons à nouveau la figure de la Bienheureuse 
Vierge Marie avec la fête de l’Assomption, le samedi 15 août, puis avec les 
fêtes de l’Année mariale instaurée par notre évêque, Mgr Jacques Benoit-
Gonnin, le 8 septembre prochain.
Frère Yves résume ainsi la situation : «Pour s’élever, Marie fait éclater la terre» 
(page 15). En matière de déconfinement généralisé en voilà une qui s’y 
connaît !

«La terre 
entière, et nous, 
avons  tremblé... 

avec des plus 
et des moins. 

Beaucoup 
n’en ont pas moins 
conjuré les peurs 

et contribué 
à nous donner 

la paix !»

Pensée
˜

Père 
Bernard Grenier 

Diocèse de Beauvais

15 rue Jeanne Hachette - BP 20636 - 60026 
Beauvais cedex - Tél. : 03 44 06 34 41 -  
https://oise.catholique.fr
Rédacteur en chef : Julien Serey

Équipe diocésaine de rédaction :  
Geneviève Desprez, Jenny Tillé-Martinez, 
Alain et Sylvie Marié. 
missio.oise@gmail.com

Équipe locale de rédaction : P. Bernard Grenier, 
P. Alexandre Hurand, P. Bruno Bonini, P. Guillaume 
Marot, P. Christophe Faivre, P. Jean-Michel 
Cordeiro.

missio.clermontois@gmail.com  
Textes et photos, droits réservés. 
N°ISSN 2270-3829

Édité par Bayard Service 
Parc d’activité du Moulin, allée Hélène-Boucher,  
59874 Wambrechies – Cedex –  
Tél. : 03 20 13 36 60 - Fax : 03 20 13 36 89  
bse-nord@bayard-service.com –  
Directeur de publication : Pascal Ruffenach   
Conseillère éditoriale : Geneviève Pasquier – 
Secrétaire de rédaction : Éric Sitarz  
Graphiste : Florence Dupond 
Imprimerie : Roto Champagne (Chaumont, 52)

Contact publicité : 
Tél. : 03 20 13 36 70.

FA
BR

IC
E 

BA
U

LT
 -

 C
IR

IC

ÉDITORIAL

3

missio  ~  JU ILLEt  2020  -  N U M É R O  2 8



 «Soyons ouverts à l’Esprit 
qui nous renouvelle»
Vicaire à la paroisse du Pays de Chaussée, l’abbé Augustin Djoko le sera encore à partir de septembre, 
mais à la paroisse Bienheureux Frédéric Ozanam de Creil. Le père Bruno Bonini l’a rencontré 
pour qu’il nous parle de sa vocation et d’un ministère qui l’a conduit de sa terre natale, le Cameroun, 
à nos terres de l’Oise.

Augustin, pour les lecteurs de 
Missio qui ne te connaissent pas, 
peux-tu te présenter ?

Père Augustin Djoko. Prêtre du diocèse 
de Bafoussam au Cameroun, j’ai été or-
donné le 26 juin 2004. Je suis donc à ma 
16e année de sacerdoce. Après mon ordi-
nation, j’ai été tour à tour curé de pa-
roisse, chancelier, économe diocésain. 
L’année dernière, l’évêque de mon dio-
cèse a bien voulu que je fasse une expé-
rience missionnaire. Et en accord avec 
l’évêque de Beauvais, j’ai été accueilli 
dans le diocèse comme prêtre «fidei 
donum». J’ai été chaleureusement inté-
gré dans le diocèse et dans la paroisse 
Saint-Vincent du Pays-en-Chaussée où 
je suis vicaire depuis octobre 2019. En 
septembre prochain, avec les nouvelles 
affectations des ouvriers apostoliques, 
je ferai partie de l’équipe pastorale de la 
paroisse de Creil.

De Bafoussam au Cameroun 
au secteur missionnaire du 

Clermontois, quels chocs as-tu 
ressentis ?

Je souhaite plutôt parler de change-
ments que de chocs. Le choc, à mon 
avis, renvoie à quelque chose qui heurte 
ou blesse. Le changement, dans la mis-
sion, c’est une découverte, un enrichis-
sement, une expérience à faire. Tu vois, 
une chose est d’avoir étudié l’histoire 
de l’Église au séminaire, d’avoir fait la 
géographie, d’avoir lu dans les livres 
le rythme des saisons d’une région ou 
d’un pays ; l’autre chose, c’est de vivre 
concrètement un jour ce qu’on croyait 
connaître.
La première chose à laquelle il m’a fallu 
faire face, c’est le climat. J’ai vécu mon 
premier hiver. Tu t’imagines, Bruno, 
sortir de Bafoussam où le mercure ne 
descend jamais en dessous de 14 °C 
– et là pour nous, c’est le grand froid ! 
et se retrouver dans une région où les 
températures sont parfois négatives… 
Deuxièmement, il faut s’adapter aux 
habitudes dans les célébrations litur-

giques. À Bafoussam, seule l’heure du 
début des célébrations est connue. Les 
fidèles ne regardent pas leur montre au 
bout de quarante minutes. S’adapter, 
c’est apprendre à être précis et concis, 
et donner aux participants d’être atten-
tifs jusqu’à la fin sans décrocher. Je n’ou-
blierais pas de dire que je suis arrivé à 
une période où les gilets faisaient parler 
d’eux. Après les gilets jaunes, les grèves 
autour de la réforme des retraites. Et 
après, la pandémie du Covid…

Qu’est-ce que la crise sanitaire 
a révélé en toi et chez les 
paroissiens ? Quelles conséquences 
en tirer pour l’avenir ?

Comme chrétiens, il nous faut le plus 
souvent possible nous poser cette ques-
tion : «Seigneur, quel est le message que 
tu nous adresses à travers les crises que 
nous traversons ?» Chaque crise devrait 
être pour nous une occasion de nous 
poser de vraies questions dans la prière 
et la méditation. Dans le tourbillon et 
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T R O I S  Q U E S T I O N S  À 

Guillaume Marot qui, après cinq 
années de présence dans la paroisse 
du Cœur du Christ à Clermont, l’abbé 
Guillaume Marot sera, à partir de 
septembre, curé de la paroisse de la 
Vallée de l’Aisne (Cuise-la-Motte, 
Attichy, Pierrefonds).

1 Père Guillaume, comment êtes-vous 
arrivé à Clermont ?

Cette mission à Clermont est la première 
mission paroissiale que j’ai reçue après 
mon ordination presbytérale. Depuis cinq 
ans, je suis vicaire du père Bernard Grenier 
qui avait été nommé curé de la paroisse au 
même moment. J’ai découvert ici la réalité 
du métier de prêtre en paroisse.

2 Qu’est-ce qui est le plus marquant 
dans cette découverte ?

Ce qui m’a demandé beaucoup d’énergie, 
c’est de trouver ma juste place. Cette juste 
place n’est pas totalement celle je que 
pouvais m’imaginer ; elle n’est pas non 
plus intégralement celle que les habitants 
de la paroisse estimaient la bonne. Il a 
fallu conjuguer les attentes des uns et 
des autres avec la réalité de ce que nous 
sommes. En définitive, il s’agit, pour un 
prêtre, d’être un signe de la présence de 
Dieu au milieu de son peuple, ce signe est 
à la fois une joie et une interpellation qui 
peut déranger un peu. J’ai aussi beaucoup 
appris sur mes compétences et mes limites. 
Je pourrais m’appuyer sur cette expérience 
pour aborder la nouvelle mission qui m’est 
confiée dans l’est du département.

3 Que voudriez-vous dire à ceux que 
vous vous préparez à quitter ?

La première chose à dire c’est «merci». 
Merci, car vous m’avez beaucoup apporté 
et vous m’avez aussi supporté ; ce n’est pas 
toujours une mince affaire ! J’aimerais aussi 
dire que le père Jean-Frédéric, qui arrive 
en septembre à Clermont, est un prêtre de 
grande qualité : accueillez-le avec confiance 
et joie !

Propos recueillis par ????????

l’agitation du quotidien, est-ce que je 
trouve du temps pour me placer devant 
le miroir de l’Évangile pour faire mon 
examen de conscience, pour chercher 
des raisons de croire et d’espérer, pour 
inventer de nouveaux chemins de fra-
ternité ?...
Cette crise sanitaire m’a rappelé com-
bien je suis fragile ; elle a fait remonter 
en surface toutes mes peurs, même les 
plus enfouies, elle m’a fait découvrir 
la vulnérabilité de certaines de mes 
convictions. Dans notre communauté, 
malgré le déconfinement (progressif), 
nous sommes encore pour beaucoup 
confinés par la peur du mal qui rôde. 
Même après Pâques, c’est comme si 
nous vivions un Vendredi saint qui n’en 
finit pas, dans la peur, l’angoisse ou 
l’ennui. Mais nous avons pourtant l’es-
pérance qu’avec la Pentecôte, nous sor-
tirons du Cénacle. Et l’Esprit de lumière 
repoussera les ténèbres de nos peurs.

Quels appels du Seigneur ressens-
tu pour ton ministère de prêtre, 
aujourd’hui ?

Le séminaire, c’est un moment inou-
bliable. C’est le temps de formation pen-
dant lequel on a entre autres de grands 
projets, de grands rêves. On se dit  : 
«Après l’ordination, nous allons changer 
le monde. Nos aînés ne sont pas à la hau-
teur ; ils passent à côté de l’essentiel, nous 
allons convertir tout le peuple en un temps 

record, les évêques ne sont pas toujours à 
l’écoute de l’Esprit saint, ils n’osent pas, 
etc.» Et c’est une fois dans le champ pas-
toral que nous sommes amenés à nous 
rendre compte que le premier chantier 
d’évangélisation, c’est nous d’abord, car 
on ne donne que ce qu’on a reçu.
L’appel que nous devons ressentir tous 
les jours, c’est cette invitation de Jésus 
qui nous demande de demeurer en lui. 
C’est le connaître et l’aimer. Il ne cesse 
de nous poser cette question : «M’aimes-
tu ?» Suivre le Christ et être à son ser-
vice, c’est accepter humblement de 
découvrir de choses nouvelles, d’être 
ouverts à l’Esprit qui nous renouvelle. 
Cela suppose aussi être ouverts à la sur-
prise, à la contradiction et même à être 
déstabilisés. C’est être prêts à changer 
de point de vue, à changer d’habitude, 
bref à nous convertir. Suivre Jésus et 
se mettre à son service, c’est accepter 
d’obéir. C’est lui qui nous envoie par son 
Église.

«L’appel que nous devons 
ressentir tous les jours, 
c’est cette invitation de 
Jésus qui nous demande 
de demeurer en lui. C’est 
le connaître et l’aimer. Il ne 
cesse de nous poser cette 
question : “M’aimes-tu ?”»

De gauche à droite : le père Bruno Bonini et l’abbé Augustin Djoko.
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① CARÊME ET QUARANTAINE 
Comme tous les ans, le carême est un moment im-
portant, pendant lequel nous pouvons mettre à plat 
ce qui coince, ce qui grince. Pour moi, c’est un temps 
attendu avec impatience, un épurement vital, spiri-
tuel de mon être tout entier ! Ce rendez-vous avec le 
Christ m’ouvre les yeux sur mon chemin parsemé de 
pâquerettes, de mousse si confortable, 
mais aussi de sentiers caillouteux et 
pierreux que j’emprunte si librement 
à ma guise ! Cette année… la quaran-
taine du carême a pris un sens plus 
fort que je ne pensais lui donner : 
comment dans ce confinement, dans 
ce désert obligé de ma vie, je peux 
donner du sens et comment je peux 
faire toucher du doigt ce que Dieu me 
dit aujourd’hui ?

② COMMENT REJOINDRE 
LES PLUS FRAGILES ?
Trente-cinq personnes isolées et fra-
giles se retrouvent toute l’année, le 
mercredi, dans le local du Secours catholique, ce lieu, deve-
nu notre «crèche»… Cette quarantaine les touche tous de 
plein fouet, avec leurs difficultés d’isolement, de moyens de 
communiquer, de se déplacer, de santé et d’angoisse pour 
l’annulation de nos projets communs. Ma prière me pousse 
à continuer cette crèche en dehors des murs du local, à 
rejoindre chacun : comment vivre ce temps d’aujourd’hui, 
tous ensemble ? Une chaîne téléphonique s’est mise en 
place au début du confinement. Et grâce à cela, la lumière a 
jailli à travers des paroles échangées… 

③ QUELQUE CHOSE D’ESSENTIEL…
Des premiers mots hésitants du début d’une 
conversation à des mots vrais qui disent une 
détresse, une souffrance, une solitude, chaque 
personne a dit des merveilles au détour de ses 
phrases : une force qui la porte, une passion qui 
l’habite, une espérance pour le monde, une soli-
darité envers les autres, une envie d’une autre vie, 
plus belle, plus riche d’autre chose que le matériel 

superflu, juste que l’amitié manque, 
que l’amour est important… Ces per-
sonnes disent juste que… Mais elles 
touchent du doigt quelque chose 
d’essentiel ! Un rendez-vous est pris 
à chaque fois pour une prochaine 
rencontre téléphonique.

④ RESTONS DISPONIBLES 
À DIEU 
C’est important de partager nos 
expériences entre sœurs et frères 
de l’équipe locale du Secours catho-
lique, parce que les paroles échan-
gées sont nourriture pour les uns 
et les autres. Restons disponibles à 

Dieu, en lui donnant du temps tous les jours, 
redisons-lui notre désir de l’aimer davantage : 
il nous donnera les mots et les gestes à dire 
et à accomplir. La grâce de l’écoute avec Dieu 
permet de redonner à chaque personne ce 
qu’elle vient de dire tout simplement. Que 
souffle l’Esprit sur tous ! 
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La grâce d’une 
écoute mutuelle
«Non, le carême n’a pas été triste, il nous a conduits à la joie de Pâques 
dans l’écoute mutuelle. Et à la joie d’envoyer en relais une personne 
vers d’autres !», nous dit Christiane, membre du Secours catholique 
de l’équipe de Saint-Just-en-Chaussée.

MIEUX VIVRE



Parents… au bord 
de l’épuisement�?
Être présent toujours, partout ? Ni parfaits ni tout-puissants, 
les parents peuvent-ils s’imposer cela ? Gwénola Desombre, 
conseillère conjugale et familiale du cabinet Raphaël dans l’Oise, 
nous donne des pistes pour éviter l’épuisement parental. 

C omment définir l’épuisement 
parental ? Trois signaux doivent 
alarmer  : un épuisement émo-

tionnel tel qu’on ne ressent plus la joie 
d’être parent, qu’on se sent frustré et 
sans énergie ; un désinvestissement de 
son rôle de parent (le lien parental se 
distend, le parent perd confiance et 
s’endurcit) ; une perte de l’estime de soi 
et de la confiance en soi avec un fort sen-
timent d’échec. 
Que faire pour ne pas en arriver là ? Si 
nous revisitions notre façon de donner ? 
La société et nos injonctions person-
nelles nous donnent parfois le senti-
ment de ne pas être à la hauteur, de ne 
pas être «assez bons parents». Donnons 
mieux et avec sens, plutôt que de don-
ner «toujours plus». Nous en avons les 
capacités, faisons-nous confiance ! 

«Continuons 
sur cette lancée !»

Pour pallier ces supposées imper-
fections, Gwénola Desombre avance 
trois astuces. La première, «changer le 
regard» : est-ce que j’arrive à regarder 
l’envers du décor ou est-ce que je me 
contente de voir seulement l’aspect 
négatif des situations ? La deuxième, 

«savoir recevoir de l’aide sans se sentir 
redevable» : suis-je assez humble pour 
accepter l’aide qu’on me propose ? La 
troisième, «mieux donner» : suis-je à 
l’écoute de mes émotions, de mes be-
soins, de mes limites ? Est-ce que je me 
fais confiance pour discerner ? 
Quels conseils donnerait-elle aux pa-
rents pour vivre néanmoins un bel été ? 
«Ce temps de confinement a permis de 
beaux échanges en profondeur dans les fa-
milles. Continuons sur cette lancée !» Ap-
prendre à vivre en famille un dialogue 
ouvert sur les émotions et les besoins 
de chacun aide à repérer ce qui fait plai-
sir, provoque de la peur, rend heureux 
ou triste. Une fois les besoins repérés, 
parents et enfants auront des pistes 
pour inventer des projets personnels et 
communs, chercher des solutions le cas 
échéant, et aller de l’avant confiants et 
sereins. 
Il peut aussi être bénéfique ou néces-
saire de se faire aider. À la différence 
du burn-out, qui demande un accom-
pagnement médical, l’épuisement 
parental peut être accompagné par un 
conseiller familial ou un psychologue.

JENNY TILLÉ-MARTINEZ

CABINET RAPHAËL

Cabinet de conseil conjugal et 
familial. Spécialistes des enjeux 
relationnels, formés à l’écoute, et au 
dépassement des crises, ils proposent un 
accompagnement dans les transitions et 
les grandes étapes de la vie relationnelle.
 � site : www.cabinetraphael.fr
 � Chaîne YouTube : 

https://www.youtube.com/channel/
UC6ESMzavI35eL_91gAqpnXw 
 � Contact : Gwénola Desombre, 

conseillère conjugale et familiale, 
06 12 06 29 03 
gwenola.desombre@gmail.com  

TÉMOIGNAGE

EN CONFINEMENT 
AVEC QUATRE ENFANTS
«Étant mère, épouse et professionnelle, 
ma réaction face à l’annonce du 
confinement a été très ambivalente. 
Comment vais-je faire pour tout gérer ? 
À quoi puis-je renoncer ? Au début du 
confinement, j’ai senti comme si je 
rattrapais tous ces moments où je n’ai 
pas pu être auprès de mes enfants à 
cause du travail. Cependant, au fur 
et à mesure, avec le télétravail, je me 
suis rendu compte que ce n’était pas 
le cas. Très vite, le stress, la fatigue, 
la surveillance des enfants face aux 
écrans sont devenus difficiles. Dans les 
moments où je craquais, je n’ai trouvé 
qu’un seul refuge : mon coin de prière. 
À genoux, mon silence, mes larmes, 
mon désarroi ont été accueillis par Jésus, 
mon appui, ma forteresse, mon berger.» 

Jennifer

À LIRE

Le Burn out. Une maladie du don 
de Père Pascal Ide
éditions de l’Emmanuel
http://pascalide.fr/le-burn-out/

FAMILLE
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COMPRENDRE

Ce qui est au cœur de l’Annonciation, c’est non 
seulement l’annonce faite par l’ange, mais 
aussi l’écoute vigilante, intelligente, curieuse 
et aimante de la Vierge Marie et encore son 
consentement. Elle dit oui ! «Qu’il me soit fait 
selon ta Parole.» C’est prendre conscience 
que Dieu ne nous abandonne jamais, qu’il est 
toujours là dans sa Parole qui demeure dans 
notre mémoire, touche notre cœur et éclaire nos 
choix et notre volonté.

LE MOT 

IMPOSSIBLE
«Rien n’est impossible à Dieu» : c’est la dernière 
parole de l’ange à Marie. Dieu est tout puissant, 
c’est sous ce nom qu’on le désigne dans la Bible 
quand il bénit, juge et agit. Il n’y a qu’une seule 
limite à la toute-puissance de Dieu : la liberté de 
l’homme de lui répondre ou non. Dire que «rien 
n’est impossible à Dieu» est un acte de foi. Il s’agit 
de nous encourager à nous mettre en chemin 
pour répondre à son appel. Mais bien souvent, 
nous l’oublions, nous ne prêtons pas attention 
à sa Parole, et c’est ainsi que Dieu ne peut pas 
montrer sa puissance.

IDÉE

Nous connaissons tous des situations 
difficiles et douloureuses. Face à elles, nous 
mesurons l’étendue de notre impuissance 
et le découragement nous envahit. Dans ces 
moments-là, est-ce que je demande à Dieu 
son aide ? Est-ce que je sais reconnaître ma 
faiblesse ? Suis-je capable de croire que «rien 
n’est impossible à Dieu» ? Pourtant, n’hésitons 
pas à le faire, car Dieu se manifeste dans la 
conscience de notre faiblesse.

PRIER AVEC LE TEXTE

�  Je trouve quelques instants de calme chez moi 
et j’essaie de faire silence
�  Je relis lentement ce texte en pensant 
au dialogue entre l’ange et Marie. 
�  Je pense à ces moments où j’éprouve 
de l’étonnement face à un imprévu 
ou de l’inquiétude face à quelque chose 
qui me dépasse.
�  Je m’interroge : si j’avais été à la place 
de Marie, comment aurais-je répondu ? 
Aurais-je fait confiance ?
�  Je demande à Jésus : «Seigneur, ouvre mon cœur 
pour que je sache dire que rien ne t’est impossible 
quand je t’écoute. Aide-moi à te faire confiance et 
te dire oui quand tu m’appelles.»

IL  EST  UNE FOI

TÉMOIGNAGE

SŒUR BERNADETTE 
MORIAU, 70E MIRACULÉE 

DE LOURDES 
«Ce pèlerinage [Lourdes 2008] a été pour 

moi source de grâce. Dans la grotte, j’ai 
ressenti la présence mystérieuse de Marie et de 
la petite Bernadette. J’ai vécu le sacrement de 
réconciliation, puis le sacrement des malades 

qui est une force pour poursuivre le chemin. 
En aucun cas, je n’ai demandé la 

guérison, mais la conversion du cœur 
et la force de poursuivre mon 

chemin de malade.» 

À Dieu, 
rien d’impossible�!
 Dans le récit de l’Annonciation, nous voyons 
comment Dieu se manifeste aux hommes.
Il se rend présent à la vie de Marie à qui l’ange 
transmet sa Parole. Dans le dialogue de Marie 
et de l’ange, ce dernier laisse à Marie le temps 
de poser des questions et de recevoir 
la parole de Dieu. Ainsi le «oui» 
de Marie est libre.

El Greco, 
L’Annonciation, 
1600-1605 (musée 
des beaux-arts 

de Budapest). 
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ÉVANGILE DE JÉSUS 
CHRIST SELON SAINT LUC 
(1, 28-38)

L’ange entra chez Marie 
et dit : «Je te salue, Comblée-
de-grâce, le Seigneur est 
avec toi.» À cette parole, 
elle fut toute bouleversée, 
et elle se demandait ce que 
pouvait signifier cette 
salutation. L’ange lui dit 
alors : «Sois sans crainte, 
Marie, car tu as trouvé grâce 
auprès de Dieu. Voici que 
tu vas concevoir et enfanter 
un fils ; tu lui donneras le nom 
de Jésus. Il sera grand, il sera 
appelé Fils du Très-Haut ; 
le Seigneur Dieu lui donnera 
le trône de David son père ; 
il régnera pour toujours sur 
la maison de Jacob, et son 
règne n’aura pas de fin.» 
Marie dit à l’ange : «Comment 
cela va-t-il se faire puisque 
je ne connais pas d’homme ?» 
L’ange lui répondit : 
«L’Esprit saint viendra sur toi, 
et la puissance du Très-Haut 
te prendra sous son ombre ; 
c’est pourquoi celui qui va 
naître sera saint, il sera appelé 
Fils de Dieu. Or voici que, 
dans sa vieillesse, Élisabeth, 
ta parente, a conçu, elle aussi, 
un fils et en est à son sixième 
mois, alors qu’on l’appelait 
la femme stérile. Car rien 
n’est impossible à Dieu.» 

À Dieu, 
rien d’impossible�!
 Dans le récit de l’Annonciation, nous voyons 
comment Dieu se manifeste aux hommes.
Il se rend présent à la vie de Marie à qui l’ange 
transmet sa Parole. Dans le dialogue de Marie 
et de l’ange, ce dernier laisse à Marie le temps 
de poser des questions et de recevoir 
la parole de Dieu. Ainsi le «oui» 
de Marie est libre.
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À NOTER DANS L’OISE

«Raphaël à Chantilly, 
le maître et ses élèves»
Pour le 500e anniversaire de la mort du peintre Raphaël, le domaine de Chantilly propose la seule 
exposition de l’artiste cette année. Rencontre avec Mathieu Deldicque, conservateur au musée Condé. 

Vous soulignez l’importance du 
fonds Raphaël dans les collections 
du musée Condé. Pouvez-vous nous 
expliquer la relation entre Henri 
d’Orléans, duc d’Aumale, grand 
collectionneur et l’artiste Raphaël ?

Mathieu Deldicque. Le musée Condé 
de Chantilly conserve la collection 
d’œuvres, peintures et dessins de 
Raphaël la plus importante de France, 
après celle du musée du Louvre. Cela 
s’explique par le goût et les préférences 

du collectionneur, Henri d’Orléans, duc 
d’Aumale, qui a réuni le fonds de Chan-
tilly. Raphaël était son artiste favori. Il 
allait admirer ses œuvres dans les mu-
sées et les églises de l’Europe entière.

Pourquoi est-il important d’exposer 
ces dessins aujourd’hui ?

On parle souvent du génie de Raphaël, 
mais que recouvre cette notion ? C’est par 
les dessins du maître, mais aussi ceux de 
son atelier, que nous pouvons entrer dans 

la main et la tête de cet immense 
artiste, et comprendre par quel 
cheminement sont passés ses 
projets de tableaux et de fresques.

Le public n’a pas vu ces 
dessins depuis vingt-cinq ans, 
depuis les années 1990. Vous 
avez affirmé que l’exposition 
présentait un Raphaël 
nouveau, un regard nouveau. 
Pourquoi ?

Les recherches sur Raphaël ont 
beaucoup évolué ces dernières 

décennies. Après le premier travail – fon-
damental – d’étude approfondie et de pu-
blication de la collection du musée Condé 
vient celui de sa réévaluation probléma-
tisée, avec des regards contemporains, 
associés à des analyses matérielles. C’est 
ainsi que, par exemple, l’étude du papier 
qui n’avait pas été menée de façon sys-
tématique a permis de préciser plusieurs 
suppositions antérieures. Les collections 
des cabinets de dessins du monde entier 
sont désormais mieux connues, plus 
accessibles, notamment en ligne. Nous 
avons une vision plus claire du corpus de 
Raphaël et de son école, et pouvons pro-
poser de nouvelles comparaisons. Enfin, 
l’exposition offre un panorama large de 
carrière du maître, depuis sa jeunesse 
et l’influence de ses mentors, jusqu’aux 
grands chantiers de ses élèves. Au-delà 
de l’exposition d’un fonds, c’est à la dé-
couverte d’une histoire artistique que 
nous invitons le visiteur.

 PROPOS RECUEILLIS

 PAR JULIEN SEREY

 � L’exposition 
est prolongée 
jusqu’au 30 août. 
Pour en savoir plus : 
domainedechantilly.com 
(rubriques «programme», 
puis «expositions»)

 � Retrouver l’interview 
complète sur 
Peuplesdumonde.fr
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Merci à nos 
annonceurs        

   OUVERTURE LUNDI DE 14H-19H
 et MARDI AU SAMEDI NON STOP 9H - 19H

KRYS.com et facebook : optique CACHERA

Rue Perronet - PONT-STE-MAXENCE  � 03 44 72 21 90

        

 et   et  

OPTIQUE - SURDITÉ

CACHERA

Lucie REBELO
CARRELAGE - SANITAIRE - TRAVAUX DE RENOVATION

MEUBLE SALLE DE BAIN - CUISINE SUR MESURE

Bureau : 03 44 69 00 92
Fax. 03 44 69 35 65

Z.A La tuilerie
60290 NEUILLY-SOUS-CLERMONT

contact@kasa60.fr  -  www.kasa60.fr

                              filtration, tamisage
                            stockage,ventilation

 
Eléments filtrants en tissus techniques

silos souples, gaines textiles de ventilation
toiles métalliques et synthétiques à mailles calibrées

Entoilage de tamis et fourniture des cadres

15, rue de St-Just - CLERMONT 
Tél. 03 44 50 04 52

www.buisine.fr
contact@buisine.fr
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Marie, 
protégez-nous !
Le 8 septembre, l’Église catholique de l’Oise inaugure une année 
dédiée à la Vierge Marie. Elle est celle qui intercède pour nous 
auprès de Dieu. Mère aimante, elle ne veut que notre bien. Deux 
évêques ne s’y sont pas trompés en consacrant l’Oise à Notre Dame.

L a nuit tombe sur la ville, ce 
25  mars. Dans la chapelle de 
l’évêché, Mgr Jacques Benoit-Gon-

nin, évêque de Beauvais, s’agenouille 
devant la statue de la Vierge Marie. 
Puis il récite : «Vierge Marie, à l’ombre 
de l’Esprit, tu as été associée à l’œuvre du 
salut. D’une manière particulière, tu y as 
consenti, lorsque l’archange Gabriel est 
venu te visiter ; avec Joseph, tu as accom-
pagné toute la croissance de Jésus. Tu as 
gardé et médité dans ton cœur ce que tu 
voyais et entendais de lui. Au terme de sa 
vie terrestre, tu étais au pied de la croix. Il 
t’a confié son disciple bien aimé, et il t’a 
confiée à lui. Au jour où il envoya l’Esprit 
saint promis sur ses Apôtres, tu étais là, au 

milieu d’eux […].» En ce jour de l’Annon-
ciation, l’évêque de Beauvais renouvelle 
la consécration de l’Église catholique 
dans l’Oise à Notre Dame, la Vierge 
Marie.

La consécration de 1914
Mgr Jacques Benoit-Gonnin a renou-
velé le vœu de son prédécesseur, 
Mgr  Célestin Douais, évêque de Beau-
vais de 1 900 à 1 915. Mgr Douais était 
connu pour favoriser les dévotions 
au Sacré Cœur, à la Vierge Marie et à 
la Bienheureuse Jeanne d’Arc ( Jeanne 
d’Arc ne fut reconnue sainte par l’Église 
qu’en 1920). Dans son testament spi-
rituel, l’évêque se confie humblement 

à la Vierge Marie. «Elle est la patronne 
des anciennes cathédrales de Noyon et de 
Senlis. Après la séparation [1905], je me 
suis réfugié dans la maison de Beauvais 
qui est ornée de la belle image. Je suis allé 
souvent la prier à Lourdes.» Les vicaires 
de l’époque ont voulu souligner sa piété 
filiale à la «Très Sainte Mère» de Jésus 
en rappelant qu’il était un fervent pèle-
rin de Lourdes, mais aussi «au moment 
où l’ennemi se ruait à travers notre dio-
cèse, sa confiance le jeta aux pieds de la 
Vierge Immaculée, et c’est là qu’il nous 
invita à implorer le secours qui, déjà, ne 
semblait plus pouvoir venir des hommes». 
En effet, dans son journal, le prélat note 
à la date du 30 août 1914 : «Je consacrerai 

Notre Dame de Senlis.
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mon  diocèse le 8 septembre, dans l’espoir 
qu’elle nous préservera de l’invasion étran-
gère. Déjà, par un acte privé, je le lui ai 
consacré. Qu’elle nous garde !»

Pourquoi consacrer ?
Nous sommes des enfants ! Comme des 
enfants, devant l’épreuve, nous nous 
tournons vers le secours de notre mère. 
La Vierge Marie est 
notre mère aimante qui 
ne veut que notre bien. 
Lors d’une apparition 
en 1913 à mère Virginia, 
religieuse portugaise, 
le Christ lui dit : «Mon 
Cœur, qui a tant aimé 
les hommes et qui est si 
peu aimé d’eux, recèle 
d’immenses richesses, 
un trésor de grâces 
abondantes, et je désire 
les communiquer aux 
hommes. Ma fille, veux-
tu savoir quels sont ces 
richesses et ce trésor que renferme mon 
Cœur ? C’est le Cœur Immaculée de ma 
Mère très pure. Ce Cœur brûle d’amour 
pour ses enfants, les pauvres pêcheurs.» 
Le 15 août de la même année, la Vierge 
Marie lui apparaît pour lui confier  : 
«C’est le souhait du Cœur de mon Fils et 

de mon Cœur Immaculé que, grâce à toi 
et à ton confesseur, mon Cœur très pur 
reçoive dans le monde entier un culte pu-
blic et universel, semblable à celui dont 
est honoré celui de Jésus, de sorte que 
je puisse accomplir auprès des hommes 
ma mission de Mère et de refuge des 
pécheurs.» En confiant le diocèse de 
Beauvais à la Vierge Marie, les évêques 

nous rappellent que 
devant l’épreuve nous 
trouvons toujours un 
réconfort par l’interces-
sion de la Vierge Marie. 
Pour le miracle de 
la guérison de sœur 
Bernadette Moriau, 
reconnu en 2018 par 
l’Église, nous avons 
à remercier la Vierge 
Marie pour son inter-
cession. Comme pour 
ceux d’Anne Jourdain, 
Aurélie Huprelle et 
Clémentine Malot, tous 

trois reconnus en 1908. N’hésitons pas 
à nous tourner vers elle, à solliciter son 
secours et à la remercier pour cet amour 
qui réchauffe nos cœurs. Marie ne nous 
abandonne jamais.

JULIEN SEREY

PRIÈRE 
DE CONSÉCRATION
Aujourd’hui, ô Marie, Mère de Jésus 
et notre Mère, nous t’offrons, 
à nouveau, ces terres de l’Oise : 
viens encore y demeurer ! Protège-les ! 
Que ta foi, ta disponibilité à l’Esprit 
saint, et ton amour pour les humbles 
et les petits nous inspirent 
et nous soutiennent.
Que nous sachions témoigner, 
en toutes circonstances, de la joie 
de connaître et de servir ton Fils Jésus.
Que nous osions inventer de nouveaux 
chemins pour qu’advienne une société 
plus juste et plus fraternelle.
Et que s’accomplisse en nous, 
l’œuvre de salut réalisée 
en ton Fils Jésus. 
Amen.

Vierge à l’Enfant, Saint-Vaast, Boran-sur-Oise. Mgr Douais.

12

DOSSIER

12102 - Journal de CLERMONT
Page 12

LES PHARMACIES DE ST JUST
ET DU CLERMONTOIS

Pour connaître la pharmacie de garde  
Tél au 3237 24h/24 
ou consulter l'affichage  
chez votre pharmacien.

ANSAUVILLERS : Phie POULTIER ✆ 03 44 51 40 48
 17, rue de la Halle

BULLES : Phie SYOËN ✆ 03 44 78 91 48
 10, rue Notre-Dame

ST JUST EN CHAUSSEE : 
 Phie CENTRALE ✆ 03 44 78 54 91 
 6, route de Beauvais
 Phie CONVERS ET LEFEVRE ✆ 03 44 78 50 29 
 2, rue de Paris
 Phie PINEAU-DENANCY ✆ 03 44 78 61 63 
 11, rue Jean Jaurès

Allopathie, Homéopathie, Orthopédie
et Materiel Médical

Standard
Tél. 03 44 19 29 29 Fax 03 44 19 29 10
E-mail : accueil@mairie-saintjustenchaussee.fr
du lundi au vendredi de 9h00 à 12h et de 13h30 
à 17h30 - samedi de 9h à 12h

Bureau du Maire
Tél. 03 44 19 29 53 Fax 03 44 19 29 40
E-mail :  
secretariat-maire@mairie-saintjustenchaussee.fr

Services Techniques
Tél. 03 44 19 31 36
Fax 03 44 19 28 13
E-mail : stech-mairie-stjust@wanadoo.fr
Service de l'eau
Tél. 03 44 19 28 11
Police Municipale
Tél. 03 44 19 29 49
E-mail : police@mairie-saintjustenchaussee.fr

MAIRIE DE ST JUST EN CHAUSSEE
www.mairie-saintjustenchaussee.fr
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MOT DE L’ÉVÊQUE

«QUE TOUT SE PASSE POUR MOI SELON TA PAROLE»

Depuis vingt siècles, tu accompagnes la vie et le témoignage des 
disciples de ton Fils, et, comme une Mère attentive et aimante, tu 
intercèdes pour eux afin qu’ils poursuivent la mission qu’il a confiée 
à son Église. En ce pays de France, de nombreuses fois, tu t’es 
manifestée aux chrétiens pour les soutenir et les encourager. 
Dans les terres de l’Oise qui composent notre Église diocésaine, sans 
cesse, tu as manifesté ta proximité et ta tendresse. Aujourd’hui, 
Vierge Marie, nous nous tournons vers toi, dans l’inquiétude où nous 
sommes, et dans la confiance en toi, qui habite nos cœurs. 
Alors que nous avancions ensemble sur de nouveaux chemins pour 
vivre et annoncer l’Évangile de ton Fils avec fidélité et audace, nous 
avons été blessés par des révélations d’abus, perpétrés par des 
membres de l’Église. Et maintenant, nous voici confrontés à une 
grave pandémie virale qui affecte toute notre vie sociale et notre vie 
en Église. Dans ces bouleversements et cette angoisse, nous nous 
tournons vers toi, Vierge Marie, Mère de Jésus, Notre Mère. 
Au jour où l’archange Gabriel est venu t’annoncer l’incarnation du 
Sauveur promis à Israël (évangile de Jésus Christ selon saint Luc 1,26-
38), humblement, tu as répondu : «Que tout se passe pour moi selon ta 
Parole.» Aide-nous à faire, comme toi, confiance au Seigneur, 
à l’accueillir dans nos vies, même si nous ne comprenons pas tout de 
sa parole, ni des chemins par lesquels il veut nous conduire. 
Au jour des noces de Cana (évangile de Jésus Christ selon saint 
Jean 2, 1-12), tu as vu que la fête de l’amour pouvait mal tourner. 
Apprends-nous à voir les détresses du monde et à les présenter 
humblement à ton Fils. Tu es allée voir les serviteurs des noces 
et tu leur as dit : «Tout ce qu’il vous dira, faites-le.» 

Aide-nous à devenir, comme toi, des serviteurs attentifs 
à la parole de ton Fils, et disponibles à ce qu’il veut faire 
avec nous. 
Au jour de la Passion de ton Fils ( Jean 19, 25-27), 
tu étais près de lui pour l’accompagner, le soutenir, 
le consoler. Apprends-nous à nous rendre proches, 
quelle qu’en soit la manière, des personnes qui souffrent, qui sont 
marginalisées, exclues, qui sont condamnées, méprisées. Aide-
nous à donner la place qui leur revient aux petits et aux pauvres. 
Apprends-nous à aimer notre prochain comme Jésus nous le 
commande.
Aux jours où il n’était plus là, au Temple de Jérusalem ou dans tous 
ces lieux où il se rendait habituellement, tu demeurais dans la salle 
haute, pour y veiller dans la prière (livre des Actes des Apôtres 1, 
13-14). Aide-nous à demeurer fidèles et persévérants dans la prière, 
où que nous soyons, sûrs, comme toi, que le silence n’est pas oubli 
ni désintérêt de Dieu pour notre humanité.
Au jour de la Pentecôte (Ac 2, 1-41), tu étais au milieu des disciples 
rassemblés, et tu as accompagné leur témoignage. «Ce Jésus [que 
vous avez crucifié], Dieu l’a ressuscité. Nous en sommes témoins» 
(Ac 2, 32). Apprends-nous à dire et manifester par toute notre vie, en 
toutes circonstances, sous la conduite de l’Esprit saint, la dignité de 
l’être humain, la beauté de la vie, la victoire de l’amour. Aide-nous 
à être des «passeurs d’espérance» dans notre monde. Humblement, 
courageusement.   

+ MGR JACQUES BENOIT-GONNIN 
ÉVÊQUE DE BEAUVAIS,  NOYON ET SENLIS
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Prononcée à Beauvais, le 25 mars 2020.

Haras de Villers
Olivier Jouanneteau

ERQUERY - 60600 CLERMONT
✆ 03 44 78 32 22  Fax 03 44 50 25 57

Site : harasdevillers.com - email : jouanneteau@wanadoo.fr

VENTE VEHICULES NEUFS ET OCCASIONS 
75, rue du Général-de-Gaulle - 60600 CLERMONT

Tél. 03 44 50 28 17 - clerauto@wanadoo.fr

FITZ JAMES - 03 44 77 56 80
«Service Drive»
Point de recharge, véhicule électrique

PHARMACIE
DE CAUFFRY

1, rue Traccine
60290 CAUFFRY

✆ 03 44 73 66 59
pharmacie.cauffry@orange.fr

COLLÈGE PRIVÉ CATHOLIQUE ANNE-MARIE JAVOUHEY
Etablissement mixte sous contrat

EXTERNAT ET DEMI-PENSION - CLASSES EUROPÉENNES
6, rue A.M. Javouhey - BP 10087 - 60304 SENLIS CEDEX

Tél. 03 44 53 11 66 - Fax 03 44 53 34 29
accueil@amjavouheysenlis.com - www.amjavouheysenlis.com



1 – À VOS CRAYONS 
DE COULEUR

L’abbaye Saint-Vigor 
à Cerisy-la-Forêt 
(Manche)

2 – TROUVEZ  
LE BON CHEMIN...

Sauras-tu aider le 
nageur à trouver le bon 
chemin pour regagner 
l’île sain et sauf ?

Les enfants, 
à vous 
de jouer !
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JEUNESSE

ORTHOPEDIE - MATERIEL MEDICAL - LOCATION - VENTES
Livraison à domicile

PHARMACIE GUILLOTIN
Place de la Rochefoucauld - LIANCOURT

Tél. 03 44 73 02 47 - pharmacie.guillotin@free.fr

PHARMACIE PARMENTIER
LOCATION - VENTE - APPAREIL MÉDICAL
4, rue Henri Dunant - 60290 RANTIGNY
� 03 44 73 32 79
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ARt &  CULtURE

«Pour s’élever, 
Marie fait éclater la terre»
 …V oilà comment le frère Yves, moine à l’abbaye de la Pierre-qui-Vire, a intitulé son œuvre et envisage 
le 15 août, ce jour où, portés par notre foi, nous fêtons l’Assomption de la Vierge. 

L’Assomption ? Oui, vous savez bien : c’est la foi des catholiques. 
Marie, à la suite de son Fils, Jésus, mort puis ressuscité des morts, 
est élevée dans la gloire du Ciel, avec son âme et son corps.
Il ne s’agit pas d’un «éclatement» violent ou furieux, 
mais humble, généreux, puissant, constant, ouvert. 
Celui de la foi qui transporte les montagnes. 
Jean-Paul II aurait traduit : quand le rempart de la Miséricorde divine, 
seul, endigue les forces de la Peur et du Mal.
Les moindres recoins de la terre et des hommes 
espèrent secrètement qu’il en aille ainsi. 
Et c’est bien ce qui est : «Marie fait éclater la terre».

PÈRE BERNARD GRENIER 

FRÈRe YVeS, ARtiSte, APPelÉ PAR Dieu

Le frère Yves naît le 3 août 1923 à Valenciennes. Sa mère lui a transmis 
le goût de la peinture. Après quelques leçons particulières de dessin 
et de peinture, le frère Yves suit les cours à l’académie des beaux-
arts de Valenciennes. Dans le train, il croque les voyageurs, avant de 
réaliser des portraits à l’huile. Le frère Yves ressent l’appel de Dieu. Il 
veut lui rendre gloire pour les merveilles de sa création et cherche un 
monastère où lui consacrer sa vie. Il entend parler d’un atelier d’art 
à la Pierre-qui-Vire : son choix est fait… Il y entre en 1946. Frère Yves 
aura 97 ans, le 3 août.
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«J’ai été confrontée à la réalité»
Assistante de délégation au Secours catholique depuis un an, la période de confinement provoquée par 
la crise du Covid-19 a fait radicalement évoluer le regard d’Anne-Marie Philippe.

A u Secours catholique, mon 
poste de salariée me place 
plutôt face à des tâches admi-

nistratives, sans contact direct avec 
les personnes vulnérables. Catholique 
pratiquante, je ne peux pas rester in-
différente à l’évangile de Jésus-Christ 
selon saint Matthieu («Car j’avais faim, 
et vous m’avez donné à manger ; j’avais 
soif, et vous m’avez donné à boire ; j’étais 
un étranger, et vous m’avez accueilli…»). 
La période de confinement m’a mise 
en marche là où tout s’arrêtait. 

Le «pauvre» 
est devenu vivant

Avec le confinement, les personnes 
sans domicile ont été hébergées dans 
l’urgence dans un centre qui s’est 
ouvert momentanément dans la ville 
où je vis. J’ai pu me mettre physique-
ment à disposition de l’association 
qui gérait ce centre. Si mon aide a été 
modeste (j’accompagnais des profes-
sionnels dans des tâches ménagères, 
essentiellement au service des repas), 
mon changement intérieur a été pro-
fond. J’ai découvert la proximité de la 

pauvreté. Le «pauvre» a pris forme 
humaine. Il est devenu vivant, avec un 
visage, un prénom. C’est devenu une 
personne, réelle, avec un parcours de 
vie. J’ai été confrontée à la réalité : aux 
difficultés de vie des personnes sans 
toit, aux complexités du système pour 
se sortir de la rue. 
J’ai appris aussi à ne pas juger, à ac-
cueillir mon prochain tel qu’il est, à 
l’aimer, à essayer de donner le meil-
leur de moi-même dans ce que je fai-
sais, par respect pour lui. Et j’ai confié 
aux prières des prêtres de ma paroisse 
certaines de ces personnes rencon-
trées, lorsqu’elles m’avaient plus parti-
culièrement touché, comme Ibrahima, 
Isabelle, Fatima, Julien, Anthony…

Quelques pistes pour venir concrè-
tement en aide à son prochain ? 
Déceler autour de soi la personne 
qui a besoin d’aide (souvent grâce au 
bouche-à-oreille, car les personnes se 
taisent) ; savoir la confier à celui ou 
celle qui a du «métier» ; savoir offrir ce 
que l’on a ; et, enfin, proposer de prier 
pour elle ou avec elle. 

C’EST MA PRIÈRE

Seigneur, tu me mets souvent 
devant des situations qui me 
désarment (…) Et pourtant, 
Seigneur, c’est là que tu 
m’attends. Alors, je t’en prie, 
aide-moi, Seigneur, à donner 
et à aimer, sans rien attendre 
en retour. Apprends-moi 
le don, le don de ma vie 
pour mon prochain. Pour que 
je puisse t’aimer parfaitement 
à travers mon prochain.
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